

assurent l'approvisionnement en eau et les services d'égout. Ces systèmes remplacent les camions à mesure que les collectivités prennent de l'importance et s'organisent. On envisage également d'établir de nouveaux systèmes d'égout et d'enlèvement des ordures, non seulement pour préserver le fragile équilibre écologique, mais aussi pour améliorer les conditions sanitaires.

Communications

Le lancement du satellite de télécommunications «Anik» inaugurerait, en novembre 1972, une nouvelle ère dans le domaine des télécommunications. Ce satellite a en effet permis aux Inuit de recevoir des informations de qualité en direct, et de généraliser l'emploi du téléphone pour les communications entre collectivités, remplaçant ainsi les radio-téléphones au fonctionnement peu sûr. Grâce à «Anik», les Inuit peuvent non seulement être au courant de ce qui se passe plus au Sud, mais ils peuvent aussi communiquer plus facilement entre eux. D'autre part, le satellite a permis la diffusion d'émissions de radio et de télévision en inuktitut, et cette activité prendra sans doute plus d'ampleur à mesure que les stations de radio et de télévision compteront un plus grand nombre d'annonceurs-opérateurs et de directeurs inuit.

En octobre 1978, l'Inuit Tapirisat du Canada a reçu l'approbation du Gouvernement pour la mise en œuvre, sur une période de trois ans,

d'un projet expérimental de télécommunications d'une valeur de \$1,9 million. Ce projet vise à promouvoir l'usage de l'inuktitut comme langue de travail.

Formation et emploi

Le monde du travail est dominé par la population blanche, les cadres étant recrutés presque exclusivement parmi ses membres. Le Gouvernement, les entreprises de prospection et d'extraction des ressources naturelles et les compagnies de transport sont les principaux employeurs. On retrouve dans le Nord les mêmes structures d'emploi qu'au Sud, sauf en ce qui a trait à la prospection pétrolière où les équipes de travailleurs font la rotation entre les lieux de forage et les centres administratifs du Sud. L'introduction de ce système dans certaines collectivités inuit constitue une heureuse initiative.

À mesure qu'ils acquièrent plus d'instruction et une meilleure formation, les Inuit sont en mesure d'assumer des tâches plus variées. Certains sont traducteurs ou commis dans la Fonction publique, d'autres travaillent dans l'entreprise privée. Ils peuvent travailler comme mineurs, menuisiers, ferblantiers ou magasiniers. Quant aux femmes, elles sont employées comme interprètes, assistantes-infirmières et serveuses. Le service du Nord de la Société Radio-Canada compte maintenant parmi son personnel des opé-